
 

Niederschrift 

 

über die 2. Sitzung des Bauausschusses am 17.06.2015 

___________________________________________________________________________ 

 

 

Anwesend:

Der Vorsitzende: 

Krekels, Gerhard  

Kreistagsmitglieder: 

Jansen, Franz-Michael, als Vertreter für 

Holländer, Heinz-Egon 

 

Jansen, Thomas  

Maibaum, Franz  

Przibylla, Siegfried  

Rütten, Renate  

Sonntag, Ullrich  

Walther, Manfred, als Vertreter für 

Dahlmanns, Erwin 

 

Wiehagen, Ullrich, als Vertreter für 

Feix, Wolfgang Dr. 

 

 

 

 

 

 

 

Sachkundige Bürger: 

Baczyk, Frank  

Bernhardt, Klaus-Giso, als Vertreter für 

Schlüter, Volker 

 

Kliemt, Martin, als Vertreter für  

Thelen Josef 

 

Ramakers, Daniel  

Stolz, David  

Beratende Mitglieder gem. § 41 Abs. 3 

KrO: 

Dircks, Guillaume 

 

 

Gast: 

Gilleßen, Volkmar, Schulleiter 

Rurtal-Schule (TOP 1) 

 

Von der Verwaltung: 

Elbern, Dorothee  

Gleichmann, Thomas  

Schneider, Philipp  

 

 

Abwesend: 

Kreistagsmitglieder: 

Dahlmanns, Erwin*  

Holländer, Heinz-Egon*  

Schlüter, Volker*  

Thelen, Josef*  

Sachkundige Bürger: 

Feix, Wolfgang Dr.*  

Tiegelkamp-Büngers, Florian*  

 

*entschuldigt 

 

 

 

Anfang: 18:00 Uhr 

Ende:  19:15 Uhr 



Niederschrift über die Sitzung 

des Bauausschusses am 17.06.2015 

 

 

2 

 

Der Bauausschuss versammelt sich heute im Lehrerzimmer der Rurtal-Schule in Heinsberg-

Oberbruch, um über die nachfolgende Tagesordnung zu beraten.  

 

 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 1.   Besichtigung der baulichen Maßnahmen im Rahmen der Sanierung der WC-Anlagen 

an der Rurtal-Schule in Heinsberg-Oberbruch 

 

 2.   Bericht der Verwaltung 

 

 3.   Anfragen 

Nichtöffentliche Sitzung: 

 4.   Vergabe eines Auftrages zur Ausführung von Ingenieurleistungen zur Planung der 

Sanierung der WC-Anlagen an der Rurtal-Schule in Heinsberg-Oberbruch 

 

 5.   Vergabe eines Auftrages zur Ausführung von Maler- und Betonerhaltungsarbeiten am 

Bürotrakt des Kreisbauhofes in Heinsberg-Scheifendahl 

 

 6.   Vergabe eines Auftrages zur Ausführung von Metallbauarbeiten an der Rettungswa-

che Erkelenz 

 

 7.   Vergabe eines Auftrages zur Lieferung und Inbetriebnahme einer Telefonanlage für 

das Kreishaus Heinsberg 

 

 8.   Vergabe eines Auftrages zur Ausführung der Glas- und Rahmenreinigung im Kreis-

haus und den Berufskollegs in Geilenkirchen 

 

 9.   Bericht der Verwaltung 

 

 10.   Anfragen 

 

 

Der Ausschussvorsitzende Krekels heißt die Mitglieder des Bauausschusses und die Vertreter 

der Verwaltung sowie den Schulleiter der Rurtal-Schule, Herrn Gilleßen, willkommen und 

verweist auf die allen Ausschussmitgliedern zugegangenen Sitzungsunterlagen. Änderungen 

zur Tagesordnung werden seitens des Ausschusses nicht gewünscht. Vor Eintritt in die Bera-

tung stellt der Ausschussvorsitzende die vorliegende Tagesordnung, die ordnungsgemäße 

Einberufung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Als Vertreter von Ausschussmitglied Schlüter nimmt der sachkundige Bürger Klaus-Giso 

Bernhardt aus Geilenkirchen erstmalig an einer Sitzung des Bauausschusses teil. Herr Bern-

hardt wird vom Ausschussvorsitzenden vor Beginn der Beratungen zur gesetzmäßigen und 

gewissenhaften Wahrnehmung der Aufgaben förmlich verpflichtet. 
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Sitzung: öffentlich 

 

Tagesordnungspunkt  1:   

 

Beratungsfolge: 

17.06.2015 Bauausschuss 

 

Besichtigung der baulichen Maßnahmen im Rahmen der Sanierung der WC-Anlagen an 

der Rurtal-Schule in Heinsberg-Oberbruch 

 

Die WC-Anlagen an der Rurtal-Schule in Heinsberg-Oberbruch aus dem Jahr 1974 sollen in 

vier Bauabschnitten (2016 – 2019) kernsaniert werden. Über die Vergabe der notwendigen 

Ingenieurleistungen zur haustechnischen Planung war unter TOP 4 der Sitzung zu beraten und 

zu beschließen.  

 

Schulleiter Gilleßen begrüßt die Mitglieder des Bauausschusses im Namen der Rurtal-Schule 

und betont die gute Zusammenarbeit zwischen der Rurtal-Schule und dem Schulträger Kreis 

Heinsberg. Er bedankt sich bei den Mitgliedern des Bauausschusses für die gute Unterstüt-

zung im Hinblick auf die Realisierung notwendiger baulicher Maßnahmen. Der Kreis sei im-

mer bemüht, die Schule in einem guten Zustand zu halten. So seien in den letzten Jahren im 

Altbau der Schule verschiedene Abschnitte saniert worden. Im kommenden Jahr begehe die 

Schule ihr 40 jähriges Jubiläum und in einigen Bereichen, wie beispielsweise den in Rede 

stehenden WC-Anlagen, sei das Schulgebäude zwischenzeitlich hinsichtlich des baulichen 

Zustandes „in die Jahre gekommen“.  

 

Er gibt einen kurzen Überblick über die derzeitige Situation der Schule und einen Ausblick 

auf das kommende Schuljahr 2015/16. Im laufenden Schuljahr besuchen 250 Schüler/innen 

die Rurtal-Schule, die sich nach Jahrgängen auf die Vor-, Unter-, Mittel-, Ober- und Berufs-

praxisstufe verteilen. Für das neue Schuljahr rechne die Schule mit 262 Schüler/innen. Für 

das kommende Schuljahr sei daher geplant, in der Berufspraxisstufe 5 Standardklassen (Zu-

wachs von einer Schulklasse) einzurichten. Die hohe Schülerzahl führe dazu, dass im kom-

menden Schuljahr die vorhandenen Klassenräume nicht ausreichen. So sei geplant, den Spei-

sesaal im Neubau als Klassenraum zu nutzen.  

 

Auf Nachfrage zu den steigenden Schülerzahlen erläutert Herr Gilleßen, dass die Entwicklung 

im Sinne der Inklusion in beide Richtungen gehe. Eltern wählen für ihre Kinder die Förder-

schule aus, da sie feststellen, dass ihre Kinder in der Regelschule in der Entwicklung be-

schränkt seien und insbesondere die individuellen Bedürfnisse nicht genügend gefördert wer-

den. Eher selten sei bei den Schüler/innen der Rurtal-Schule ein Wechsel in die Regelschule 

festzustellen. 

 

Das Lehrerkollegium umfasse derzeit 61 Planstellen, bedingt durch Teilzeitverträge sind der-

zeit 79 Lehrkräfte (Sonderpädagogen und Fachlehrer) an der Schule tätig. Einige Lehrkräfte 

seien teilweise im Rahmen der Inklusion ins sog. gemeinsame Lernen an die Regelschulen 

abgeordnet. Unterstützt werden die Lehrkräfte von insgesamt 21 Hilfskräften im Rahmen des 

Bundesfreiwilligendienstes. Hinzukommen die sog. Integrationshelfer und Schulbegleiter, 1 
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½ Stellen im Schulsekretariat, 2 Krankenschwestern, 3 Küchenhelferinnen, 1 Hausmeister 

und 1 Hausmeistergehilfe. 

Therapeutische Arbeit leisten 5 Physiotherapeuten der Lebenshilfe, 1 Ergotherapeut und 2 

Logopäden. So sei davon auszugehen, dass rund 120 Personen insgesamt an der Schule tätig 

seien.  

 

Im Anschluss besucht der Bauausschuss den zu sanierenden Bereich der WC-Anlagen und 

besichtigt die Schule.
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Sitzung: öffentlich 

 

Tagesordnungspunkt  2:   

 

Bericht der Verwaltung 

 

Es liegt kein Berichtspunkt der Verwaltung vor. 

 

 

 

 

 

Sitzung: öffentlich 

  

Tagesordnungspunkt  3:   

 

Anfragen 

 

Es liegen keine Anfragen vor. 
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